
Accueil de nos amis du DCV du 20 au 22 septembre 2024 

Vendredi 20 septembre   

14h 15 : accueil de nos amis du DCV à la gare maritime 

15h : visite de la biscuiterie de Quinéville 

18h 30 : salle René MERCIER : pot d’accueil et repas froid fourni par les membres 

d’ORCHIS 

22h au plus tard : retour dans les familles 

Samedi 21 septembre  

10h – 17h : chantier à la Hougue 

RDV à 10h précises à la grille de l’entrée principale (entrée par le pont).  

18h30 : pot avec des élus suivi du repas 

22h : retour dans les familles 

Dimanche 22 septembre  

12h : pique-nique 

14h : visite de la Commanderie de Valcanville 

17h 15 : arrivée à la gare maritime (le ferry part à 18h15).  



Tout le monde est à l’heure. Seuls, deux chauffeurs passent leur voiture dans l’enceinte : 
Philippe avec les outils et Pascale avec les pauses nourriture.  

Pause café avant de visiter le chantier de la journée.  
Quelques explications du président puis, « au boulot ».  



Vue du travail à effectuer. Nos amis sont déjà venus sur le site de la Hougue, mais sur la 1e  
AOT (Autorisation d’Occupation Temporaire) attribuée à la commune de Saint-Vaast pour 
que le public puisse visiter la tour de la Hougue, lorsqu’elle a été inscrite à l’UNESCO avec  
le Réseau Vauban. Ce WE, nous travaillons sur la nouvelle AOT qui permettra d’accéder plus 
facilement dans l’enceinte du Fort.  



Ce ne sont pas des arbres que vous voyez mais du lierre.  



Les employés des services techniques ont déposé une remorque  
dans laquelle nous essaierons d’entasser le maximum de déchets verts.  

Ils nous ont aussi mis une brouette et une échelle à disposition comme convenu.  



On aperçoit Pascal qui essaie de gagner de la place dans la remorque  
car au bout d’à peine une heure, elle est quasiment pleine.  



En morcelant les branches,  
le volume diminue.  

Plus tard, c’est Doug qui s’y colle. 
Sa technique : sauter sur les branchages ! 



Certains dégagent le potager  
qui jouxte la maison.  



Au fond, JJ se demande ce qu’il y a sous 
une plaque métallique percée en son 
milieu : un puits ???  



Le mur du jardin  
côté extérieur 

Bernard tient à peaufiner 
son travail,  

à cheval sur le mur.  



Côté intérieur, Richard scie le pied du lierre maintenu fermement  
par Bernard qui arrive ensuite à casser ce « tronc ».   



Tronc que 
Philippe sort par 
le potager afin 
qu’il rejoigne le 
tas de déchets 

verts.  



Du potager, Joël surveille ceux 
qui dégagent le verger (?). 

Aucune de ces maçonneries n’était  
visible à notre arrivée.  



Plus loin, de la maçonnerie 
est apparue : d’anciens 

bâtiments ? À gauche de 
Joël, une pièce dont le mur 

a été enduit et peut-être 
l’emplacement d’une 

cheminée. 
À sa droite, un mur 

derrière lequel on aperçoit 
quelques marches.  



C’est là que l’on découvre John qui 
nous  présente « ses » marches.  

Juste après, ce sont les marches 
découvertes par Véronique et Francis.  
Leur escalier nous mène jusqu’à cette 
entrée. De là-haut, la vue est magnifique.   
  



Des vues de là-haut 



Avant  Après  



Après  Avant  



avant  

après  

L’entrée du potager  



Avant  

Pendant   
Après  



La convivialité 





Sont venus à l’invitation de Philippe pour un pot Brigitte LEGER-LEPAYSANT conseillère municipale 
première adjointe à Saint-Vaast et Conseillère départementale, Ginette NOUREY conseillère 

municipale à Saint-Vaast à la culture et l’environnement,  
Bernard GOSSELIN, maire d’Aumeville-Lestre et ami d’Orchis de longue date.  

Philippe leur explique qu’Orchis a fêté ses 30 ans en juin et qu’aujourd’hui, avec nos amis du DCV,  
nous avons participé à la mise en valeur de notre patrimoine.  

 
Excusés : Gilbert DOUCET, Maire de Saint-Vaast, Johann BOBLIN, l’un des créateurs d’Orchis élu en 

Vendée, William ARDLEY qui trouva le DCV à la demande de Johann qui cherchait un partenariat avec 
le Dorset  et Luc MONCUIT, éducateur à l’IME ACAIS pôle pro. 



Dimanche, nous devions pique-niquer mais la météo n’était pas favorable. Nous devions 
attendre dimanche matin pour prendre la décision : pique-nique à la Commanderie ou salle 

René MERCIER. Le matin, Aliette nous a proposé de venir quel que soit le temps !  
Elle avait une solution.  

Et finalement, la météo clémente nous a permis de passer une belle journée ensemble.  



Après le pique-nique, Denis,  
avec documents à l’appui,  
a raconté l’histoire du lieu.  

Passionné, il a captivé son auditoire.  





Merci Denis pour ce récit historique et bravo à Aliette et 
toi pour la mise en valeur de votre beau patrimoine.  
 
Quant à notre ami John, il avait prévu le T-shirt adapté à 
notre WE qui raconte les étapes de la conquête de 
l’Angleterre en 1066 par Guillaume Le Conquérant (et ses 
chevaliers). En effet, tu as évoqué entre autres 
personnages historiques, les deux rois d’Angleterre que 
furent Guillaume 1er le Conquérant et son 4e fils, Henri 1er 
BEAUCLERC, lui-même roi d’Angleterre de 1100 à 1135.   



Ensuite, les hôtes 
français ont conduit 
leurs hôtes anglais 
à la gare maritime. 

 
Au prochain WE de 
rencontre en 2025 ! 



24 membres d’Orchis et 6 du DCV ont travaillé 3 heures ce qui fait un total de 90 heures 
que l’on peut traduire ainsi : 2 semaines, 2 jours et 6 heures  

pour une personne employée à temps complet. 


